

Brooklyn servira de modèle à notre Jardin botanique

C'est ce qu'explique le R. F.
Marie-Victorin

Soutenance de thèse

Revenu hier à Montréal d'un récent voyage aux Etats-Unis, le R. F. Marie-Victorin nous confiait ses impressions sur l'avancement de la botanique dans ce pays. Le savant directeur de l'Institut botanique de l'Université de Montréal et du Jardin botanique a prononcé, devant des sociétés savantes de Washington, des conférences qui ont été suivies avec intérêt. La première de ces conférences, qui portait sur la flore du Canada oriental, fut donnée devant les membres de la Société biologique de Washington qui réunit plusieurs savants de divers services gouvernementaux et des universités locales. Le R. F. Marie-Victorin a donné une autre conférence sur la flore de l'Afrique-du-Sud sous les auspices du Cosmos Club, très ancien groupement qui a son siège dans l'historique Madison House près de la Maison Blanche.

"Les directeurs du Jardin botanique de Brooklyn, dit-il, se proposent de collaborer étroitement avec nous. Cette entreprise d'un grand jardin de ce genre dans la métropole du Canada suscite beaucoup d'intérêt dans les milieux scientifiques des Etats-Unis. Bien que le Jardin de Brooklyn soit plus petit que celui de New-York, il est supérieur à celui-ci dans ses méthodes éducationnelles. C'est d'ailleurs du Jardin de Brooklyn que l'on s'inspirera pour celui de Montréal. On projète, dit-il, de construire, à Washington même, un vaste arboretum national américain. Hélas ce beau projet est pour le moment entravé par les intrusions politiques, bien que tous désirent ardemment que la politique ne s'ingère dans un projet de cette nature. Une telle situation nous incite à souhaiter que Montréal et Québec s'entendent sur un status bien défini pour le Jardin botanique, status qui délivrera cette entreprise culturellement de l'ingérence politique.

Au Jardin de Brooklyn, les écoliers sont admis et pour le prix d'un sou, on leur vend des semences nécessaires pour un petit jardin botanique particulier.

Une section du Jardin botanique de Montréal, ajoute le Frère Marie-Victorin, sera bientôt prête. La partie sise à l'angle de la rue Sherbrooke et du boulevard Pie IX deviendra un jardin ornemental avec plantes vivaces. Le public pourra y apprendre à préparer des arrangements harmonieux de couleurs.

Déjà la Commission scolaire a organisé un service de visites sous la direction de M. Marcel Racine, qui a son bureau au pavillon. On y cultivera des plantes caractéristiques des massifs montagneux des cinq parties du monde.

Conférence vers la fin d'avril

Vers la fin d'avril, le R. F. Marie-Victorin prononcera au Mont-Saint-Louis, sous les auspices de l'Association des Anciens de cette institution, une conférence publique qui s'intitulera "Les Jardins botaniques et l'éducation". A cette occasion, le R. F. Marie-Victorin portera la question sur le plan général de l'éducation et démontrera comment cette entreprise, patronée à la fois par les gouvernements provincial et municipal, va s'intégrer dans notre système d'éducation, en renouveler certains aspects et en combler certaines lacunes. La date de cette conférence sera annoncée plus tard.